Herbert Gamperl 8230 Hartberg, Roseggergasse 7

Hartberg, am 28.12.2016

Tel.:

03332-64868

E-Mail: hgamperl@inode.at

Liebe "Gamperl" - Angehörige!

Eine Forschung nach unseren Vorfahren in Matrikenbüchern bei den zuständigen Pfarren ist nicht mehr möglich. Es wurden in allen Diözesen in Österreich die Eintragungen über Geburt, Heirat und Tod, digitalisiert. Diese Eintragungen sind dann über Zugangsdaten im Internet kostenlos abrufbar.

So habe ich seit Juni viele Stunden Bildschirmarbeit aufgewendet und konnte unsere Ahnenlinie wesentlich erweitern und genaue Daten ermitteln. Um keine falschen Angaben zu machen, ließ ich meine Ergebnisse von Dr. Allmer vom Archiv der Diözese Graz - Seckau überprüfen. Das Ergebnis meiner Arbeit darf ich Euch nun vorlegen.

## Einige interessante Bemerkungen:

- ❖ Verehelichung unseres Urgroßvaters 3 am 30.6.1777 mit Regina Kuntner: "Karl Gamperl, ein ehrenwerter Junggeselle, des Lorenz und der Maria, seiner Gattin, ehelicher Sohn, heiratet mit der tugendsamen Jungfrau Regina, eheliche Tochter des Jakob Kuntner und dessen Gattin Magdalena". Diese Heirat muss eine große Ausnahme gewesen sein, war ja Karl Gamperl erst 17 Jahre und Regina Kuntner 21 Jahre. Beide waren minderjährig, Das Alter für die Volljährigkeit betrug damals 24 Jahre!
- ❖ Verehelichung unseres Urgroßvaters 4 mit Maria Schabauer: "Am 3. Februar 1760 heiratet der Zöberner Witwer Lorenz Gamperl aus Grametschlag, der derzeit gerade das Richteramt innehat, die Jungfrau Maria Schabauer, eheliche Tochter des bereits verstorbenen Matthias Schabauer und dessen Gattin Maria, aus Krumbach". (Diese beiden Eintragungen hat mir Dr. Allmer mitgeteilt)
- Fast unerschöpflich sind Eintragungen mit dem Familiennamen "Gamperl", besonders in der Pfarre Gschaidt, aber auch Zöbern. Geburten von 8 Kindern einer Familie waren normal. Die Kindersterblichkeit war sehr groß. Außereheliche Kinder waren oft eine große Schande für Mutter und Kind

- \* Besonders tragisch war der Tod von Maria, der ersten Frau des Lorenz Gamperl. Einen Tag nach der Geburt ihres 8. Kindes Maria am 10.1.1756, starb die Kindesmutter am 11.1.1756.
- ❖ Lorenz Gamperl zeugte 11 Kinder, Josef Gamperl, geb. 1812, 12 Kinder; 2 starben.
- ❖ Der letzte Besitzer der bäuerlichen Liegenschaft Loipersdorf 8, Josef Gamperl, geb. 1860, war nur 1 Jahr Eigentümer. Am 26.3.1884 wurde diese Liegenschaft versteigert. Die Gamperl waren keine Bauern mehr, sondern erlernten Berufe; öfter sind Schuhmacher angeführt.

Ich kann die Jüngeren von Euch nur ermutigen, selbst Nachforschungen über Euren Familienzweig zu machen, und zeitgerecht zu beginnen, um allenfalls auch ältere Angehörige befragen zu können. Erfrage Deine Eingangsdaten bei der zuständigen Diözese und schon kann die oft spannende Suche nach den Vorfahren beginnen. Wenn gewünscht, gebe ich gerne meine Erfahrungen weiter.

Die Eintragungen sind in Kurrentschrift, manche sind kaum leserlich und vielfach wird in Latein geschrieben.

Ich grüße Euch alle recht herzlich, wünsche Euch allen für das Jahr 2017 Glück und Gesundheit in Euren Familien und eine hoffentlich friedvolle Zeit.

Euer

Ji, felique Bille paine Aufruhme em Internet!